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 Province de Québec 

Centre de services scolaire des Navigateurs 

École de l’Étoile 

Lévis 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil 

d’établissement de l’École de l’Étoile, tenue le 20 mars 2024 

à 19 h au 1300 Rue de l’Étoile à Lévis. 

 

Membres du conseil présents 

Mme Marie-Ève Gagnon, directrice 

M. Guillaume Bilodeau, président 

Mme Marie-Pier Maheux, parent 

Mme Stéphanie Boucher, parent 

M. Michel Brisebois, parent 

M. Stéphane Hébert, parent 

Mme Isabelle Baron, enseignante 

Mme Véronique Pigeon-Hallée, enseignante 

Mme Karine Lemay, enseignante 

Mme Karine Martineau-Beaudoin, responsable du service de 

garde 

Mme Josée Grenier-Bourelle, éducatrice en service de garde 

Mme Véronique Lemay, personnel professionnel 

psychoéducatrice 

 

Membres du conseil absents 

Mme Soumia Zermani, parent  

Mme Valérie Rouleau, parent 

Mme Julie Sénéchal, enseignante 

 

 

Invités 

Mme Kim Blouin, secrétaire 

Mme Florence Bilodeau, stagiaire enseignement 
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1.0 PRÉLIMINAIRES 

 

 

1.1 Ouverture de la rencontre et vérification du 

quorum 

 

Mme Marie-Ève Gagnon déclare la séance ouverte à 19 h 00. 

Le quorum est atteint.  

 

1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour du 31 janvier 

2024 

 

IL EST PROPOSÉ par Mme Véronique Pigeon-Hallée ET 

SECONDÉ par Stéphane Hébert QUE l’ordre du jour de la 

séance du 31 janvier 2024 soit adopté. 

 

Adopté à l’unanimité 

 

1.3 Suivi de la rencontre du 31 janvier 2024 

 

Caisse scolaire 

 

Mme Marie-Ève Gagnon propose d’évaluer s’il y a un intérêt 

de la part des parents pour l’an prochain. 

 

Budgets 

 

Mme Marie-Ève Gagnon dit qu’il n’est pas possible de placer 

l’argent. Le CSSDN réfléchit à faire une ristourne de 4,5% à 

l’école. 

 

Filets 

 

Mme Marie-Ève Gagnon dit que la ville a décidé que l’école 

ne peut pas installer des filets en hauteur. Ce qui est 

proposé, c’est de faire un mur vert avec la clôture. 
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Fonds SDG 

 

Mme Marie-Ève Gagnon dit que le grillage a été acheté pour 

fermer le cabanon. Mme Karine Martineau-Beaudoin dit que 

les travaux seront faits lorsque la température le permettra. 

 

Parc bleu 

 

Mme Marie-Ève Gagnon dit que la ville n’a pas voulu dévoiler 

les plans, mais que ce ne sera pas un terrain de soccer. 

 

Structures de bois de la cour 

 

Mme Marie-Ève Gagnon dit que les travaux et l’entretien 

doivent être faits par des employés du CSSDN et non par des 

parents bénévoles. 

 

Fonds 5 

 

Mme Marie-Ève Gagnon fait un retour sur les dépenses qui 

sont passées dans le budget et celles qui ne le sont pas 

encore. 

• Ludothèque 2083$ : passé. 

• Ludothèque 1000$ pour disposer des jeux : à venir. 

• Paule Lévesque : passé. 

• Conférence Martin Laroque 500-550$ : à venir. 

 

Conclusion : il reste environ 4000$ de disponible pour cette 

année. 

 

2.0 INTERVENTION DU PUBLIC 

Aucune 

 

3.0 CONSULTATIONS-DÉCISIONS 

 

3.1 Projet éducatif 23-27 
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Mme Stéphanie Boucher remarque qu’il manque des nom de 

parent dans la liste des membres du CE dans le document du 

projet éducatif : Valérie Rouleau, Nathalie et Annie Légaré.  

  

Mme Marie-Ève Gagnon doit valider s’il faut mettre les parents 

de l’an passé. 

 

M. Guillaume Bilodeau dit que le projet éducatif n’a pas été 

discuté l’an passé au conseil d’établissement. 

 

IL EST PROPOSÉ par M. Guillaume Bilodeau ET SECONDÉ 

par M. Stéphane Hébert QUE le projet éducatif 23-27 soit 

adopté. 

 

Adopté à l’unanimité 

 

 

3.2 Frais chargés aux parents 24-25 et Technibureau 

 

Mme Marie-Ève Gagnon présente les frais maximums qui 

peuvent être chargés aux parents :   

• Préscolaire : 40$ 

• 1re année : 60$ 

• 2e année : 65$ 

• 3e année : 75$ 

• 4e année : 75$ 

• 5e année : 75$ 

• 6e année : 100$ 

• Pour une classe à degrés multiples, le montant du degré 

supérieur est alloué. 

 

À cause de la loi 25, à partir de juillet, il ne sera plus possible 

d’utiliser la plateforme Seesaw. 

 

IL EST PROPOSÉ par Mme Stéphanie Boucher ET 

SECONDÉ par Mme Josée Josée Grenier-Bourelle QUE les 

frais chargés aux parents soient adoptés. 

 

Adoptés à l’unanimité 
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3.3 Règle de régie interne SDG 24-25 

 

Mme Karine Martineau-Beaudoin dit qu’une équipe travaille 

présentement à détailler plus le document de la régie interne. 

 

IL EST PROPOSÉ par M. Isabelle Baron ET SECONDÉ par 

Mme Karine Lemay QUE soit adopté le processus visant à 

créer une régie interne plus détaillée. 

 

Adopté à l’unanimité 

 

3.4 Photo scolaire 24-25 

 

Mme Marie-Ève Gagnon présente les différentes options.  

• Photo repensée a recontacté l’école.  

• L’école a reçu d’autres publicités de compagnie. 

 

Les membres du CÉ souhaitent continuer avec Photo 

repensée.  

 

Mme Marie-Ève Gagnon va relancer pour les photos de 

groupe 23-24, car l’école ne les a pas encore reçues. 

 

Mme Véronique Pigeon-Hallée et M. Guillaume Bilodeau 

souhaitent que la photo de groupe soit de retour, ils ne 

veulent pas seulement la mosaïque. 

 

Pour 24-25, Mme Marie-Ève va demander la date la plus tôt 

possible pour la prise de photo scolaire. 

 

IL EST PROPOSÉ par M. Stéphane Hébert ET SECONDÉ par 

Mme Marie-Pier Maheux QUE le choix pour la photo scolaire 

soit adopté. 

 

Adopté à l’unanimité 
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3.5 Approbation activité éducative (groupes 4/5e et 5/6e) 

 

Mme Kim Blouin présente le projet qui sera fait dans sa 

classe ainsi que dans la classe de M. Emanulah Husic. Les 

deux groupes seront regroupés pour un projet sur la poésie 

et le rap. Dans ce cadre, le rappeur de Québec, KJT, viendra 

faire une activité de création avec chacun des groupes au 

mois de mai. 

 

IL EST PROPOSÉ par Mme Marie-Pier Maheux ET 

SECONDÉ par Mme Guillaume Bilodeau QUE l’activité soit 

adoptée. 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

 

4.0 INFORMATIONS 

4.1 Portrait de la clientèle 24-25 

 

Mme Marie-Ève Gagnon présente les prévisions connues pour 

l’instant.  

• L’école serait presque à pleine capacité. 

• Il y aurait 21 classes comme cette année.  

• Il n’y aurait aucun découpage de bassin.  

• Il y aurait plusieurs classes multi-niveaux, mais pas de 5-6e année. 

L’organisation scolaire fournira un portrait bientôt, mais tout 

peut changer jusqu’au 15 août. 

 

4.2 Suivis au dossier de l’embellissement de la cour 

 

Projet jardin 

 

Mme Josée Grenier-Bourelle présente son projet de jardin 

communautaire qui serait réalisé en collaboration avec la 
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classe de Mme Isabelle Baron (faire pousser les plants) ainsi 

que les élèves du préscolaire (planter les plants). 

• Jardins ouverts le long de la clôture où le stationnement du 

personnel.  

• Partenariat école – communauté. 

• UrbainCulteurs pour la soumission des bacs. 

• Le projet pourrait être mis en branle dès le printemps. 

• L’école peut avoir un bac de récupération d’eau de pluie fourni par 

la ville. 

Mme Marie-Ève Gagnon dit que le projet est financé avec le 

budget de surplus du SDG. 

 

M. Guillaume Bilodeau dit qu’il faut avertir UrbainCulteurs qu’il 

y a beaucoup de mulots dans le secteur. 

 

Campagne 

 

Mme Marie-Ève Gagnon dit que la campagne de financement 

avec les produits d’érable a permis d’amasser 2200$. 

 

4.3 Correspondance 

 

M. Guillaume Bilodeau fait un suivi concernant l’offre de band 

de musique. Il dit que la personne utiliserait le local de musique 

ainsi que les instruments de l’école.  

 

Mme Marie-Ève propose d’inviter la personne à venir 

présenter son offre de services.  

 

M. Guillaume Bilodeau va la recontacter pour lui demander 

plus d’informations. 

 

4.4 Mot du président 

 

Aucun 

 

4.5 Mot de la direction 
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Suivi débarcadère  

 

Tout va très bien depuis que les brigadiers s’occupent d’ouvrir 

les portes des voitures et d’aider les élèves à sortir. 

 

Éclipse du 8 avril 

 

Il y aura prolongation de la journée d’école. Un sondage sera 

envoyé aux parents la semaine prochaine pour savoir qui sera 

présent. On ne peut pas laisser partir les enfants entre 15h et 

16h30. À partir de 15h45, les parents peuvent venir chercher 

leurs enfants. 

 

4.6 Mot du personnel de l’Étoile 

 

Mme Karine Lemay dit qu’il y a eu un beau spectacle 

rassembleur de musique et une belle journée interculturelle. 

Elle apprécie la participation de tous les parents à la vente de 

sa petite entreprise. Elle dit qu’il y aura aussi la poursuite du 

plan du rattrapage. 

 

Mme Marie-Ève dit que la poursuite du plan de rattrapage pour 

avril et mai sera pour les élèves en échec et à risque. 

 

Mme Véronique Pigeon-Hallée dit que les classes de 

préscolaire ont invité les futurs élèves à venir se promener 

dans les classes et à jouer avec les élèves actuels. Cela a eu 
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lieu deux après-midis. Il y a beaucoup de temps et d’énergie 

consacrés à l’accueil des nouveaux élèves. 

 

4.7 Mot du service de garde 

 

Mme Karine Martineau-Beaudoin présente le sondage annuel 

qui sera présenté aux élèves.  

 

Voici les questions : 

Comment te sens-tu au SDG? 

o Plusieurs sous-questions à cocher. 

Au SDG, j’ai assez de…? 

o Plusieurs sous-questions 

Au SDG, j’aime…? 

o Plusieurs sous-questions 

Ce que j’aime le plus au SDG 

o Réponses personnelles 

Mes plus beaux souvenirs au SDG 

o Réponses personnelles 

Commentaires/questions 

o Réponses personnelles 

 

Le sondage est un « Google formulaire » et il est différent 

selon l’âge des enfants. 

o Un formulaire pour le préscolaire 

o Un formulaire pour le 1er cycle 

o Un formulaire pour les 2 et 3e cycle 

 

Mme Josée Grenier-Bourelle dit qu’il y a du nouveau dans la 

planification des activés aux SDG. Les élèves ont toujours 

vécu la même planification. Le SDG travaille sur une nouvelle 

planification qui offrirait aux élèves la possibilité de choisir 
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l’activité selon leurs intérêts et de changer de groupe. Le projet 

est encore au stage embryonnaire.  

 

4.8 Mot du comité de parents 

 

M. Michel Brisebois dit que la prochaine rencontre est le 15 

avril. 

 

Mme Marie-Ève Gagnon dit que le comité de parents veut que 

l’on nomme le dévouement d’un bénévole. On lui a proposé 

Mme Marie-Hélène Gilbert à la bibliothèque, car elle est 

impliquée et fait des améliorations. 

 

5.0 DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE 

8 mai 2024 

6.0 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE  

Levée de l’assemblée 20h46 

 
 

IL EST PROPOSÉ PAR M.Guillaume Bilodeau QUE la séance 
soit levée. 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

        Président                           Directrice 

M. Guillaume Bilodeau       Mme Marie-Ève Gagnon           

 

 

  
  

 


